

# Sociedad de Medicina Rural



Nº 41

Abril '87

## BOLETIN INFORMATIVO

### EDITORIAL

Del 1 al 5 de Abril, transcurrieron días trascendentes para nuestra Sociedad, y para todos los que, a travez de ella, o a pesar de ella, tenemos depositadas profundas expectativas, convicciones y compromisos, en nuestra actividad cotidiana como medio para el mejoramiento integral de la calidad de vida en las comunidades de las que somos parte.

Resultaría tal vez, imposible, transmitir en este boletín, todo lo vivido, intercambiado, analizado, comprometido y cambiado en estas VI Jornadas y en la Asamblea.

Tal vez mucho de esto sea transmitido por los hechos concretos que se desprendieron tras las mismas: La apertura de la Sociedad a los miembros no profesionales del equipo de salud; la nueva C.D. que se ubica esta vez en el interior de la provincia, como propuesta federalista, desafiante del mito que ultimamente señalaba que debía ubi-

carse en la capital, por una cuestión de facilidad en los trámites; el paso estratégico hacia un costado de la generación de socios fundadores, para dar lugar a una generación de gente que en este momento trabaja en las trincheras del interior de la provincia; la propuesta y el compromiso de dar un matiz organizativo federalista a la sociedad, jerarquizando la actividad local y zonal como fuente legítima de objetivos y utensillos para el cumplimiento de los mismos; el compromiso de revitalizar la defensa gremial desde un punto de vista integral, que involucre todos los aspectos del intercambio entre el asociado como trabajador de la salud, y la comunidad de la que es miembro, incluyendo los aspectos remunerativos, los de régimen laboral (ley de carrera, etc.), los de organización del régimen laboral (concursos, etc) y los que hacen a la calidad de prestación, y todos los que hacen a al mejoramiento de esta última como por ej: capacitación. Y en éste sentido, se propuso para éste año, la realización de reuniones presenciales periódicas en el interior de la provincia, compromiso que asumió la nueva C.D., y a al que se dará forma en la primer reunión.

Otro cambio clave, fue la ampliación del objetivo estatutario de la promoción de la medicina general a la promoción y desarrollo de la Atención Primaria.

Creimos que en estos últimos tiempos la SMR no acompañó a un importante crecimiento ideológico que estamos viendo todos los asociados, así como recíprocamente, los asociados no hicimos partícipe a la sociedad de nuestro propio crecimiento ideológico. Muchos de nosotros fuimos a la Asamblea con la expectativa de ver lo que pasaba y

y de acuerdo a ello definir nuestra presencia futura en la sociedad. Pero nos pasó a muchos de nosotros que nos vimos obligados a ser coherentes con nuestro crecimiento ideológico, definiendo a los sistemas participativos, como piedra angular del crecimiento colectivo en democracia, definiendo que tenemos la Sociedad que queremos, y que si la queremos de otra manera, no basta con enunciarlo. En virtud de esta coherencia nos comprometimos. En virtud de esta coherencia trabajaremos...

¡Que así sea!

### MAS ALLA DE NUESTRA S.M.R.

Vivimos estos últimos días episodios que han oscilado entre lo dramático, lo confuso y lo indignante. Un grupo de militares dijeron al país: ¿Quiénes son Uds. para juzgarnos?!. El país todo contestó esta desafiante pregunta con una de las movilizaciones mas grande que conoció la historia, y lo que es mas importante, con una organización intersectorial masiva, para la defensa de la democracia, que jamás había visto nuestra historia. La SMR no estuvo ausente en esta respuesta, y se expresó a través de comunicados de prensa, y de reflexiones de nuestro presidente ante los medios de comunicación. Faltó quizás, la interconexión entre los distintos puntos geográficos. De todas maneras esto ultimo poco importó, pues la respuesta en este caso fue masiva y espontánea, pero debemos extraer como enseñanza, que además de los hechos evolutivos que amenazan a nuestra organización democrática, existen hechos evolutivos que hacen al crecimiento de la misma, como los recambios de autoridades y

de lineamientos políticos, ante los cuales debemos estar efectivamente interconectados y ser interlocutores válidos y respetados desde afuera y desde adentro.

### CUANDO LA VIDA SE ESCONDE ENTRE ESPINAS, SIEMPRE FLORECE UNA FLOR

El 4 de abril se desarrolló en la localidad de Huin-gan-co la Asamblea anual ordinaria de SMR. Por varias razones creemos que esya no fue una asamblea mas, sino por el contrario esperamos se transforme en un hito históri-co para nuestra sociedad.

Esta aseveración se funda en lo que resultó ser la mé-dula de la asamblea. Fué notorio que los presentes, casi sin excepción, expresaran de distintas maneras y con di-versos estilos su disconformidad, decepción o malestar por como se venía funcionando. La NO participación, el poco interés de los socios, la falta de propuestas, el estancamiento sentido y manifestado por los presentes hi-zo que se replantearan los por que y para que de la SMR.

Es así como se lograron algunos acuerdos básicos que partieron de afirmar que **ES NECESARIO Y QUEREMOS TENER Y FORTALECER LA SMR.**

-Para qué?. Para que siga siendo un canal que permita, facilite y estimule la capacitación conti-nua del equipo de salud.

• Para que siga teniendo una finalidad gre-mial.

• Para que, por sobre todas las cosas, sea el ámbito de discusión, debate y reactiva-lización ideológica de la estrategia de a-tención primaria de la salud (APS) y nuestro papel como partícipes de la misma.

Necesitamos de éste espacio para nutrirnos continuamente, pero para que éstos enunciados otras veces escritos y escuchados, no quede en lo declamatorio se largó una propuesta concreta, la de formar consejos regionales o filiales en las distintas zonas o parajes, No con la finalidad de crear nuevos estamentos burocráticos, sino por el contrario, con la intencionalidad clara y manifiesta de descentralizar la Sociedad para hacerla más ágil, productiva y participativa. Cada lugar verá como implementarlo de la manera más conveniente y práctica, incluso permitiendo la participación de no socios (com. vecinales, iglesia, comunidad en gral).

El objetivo es transparente =abrir las puertas para crecer y así fortalecer y recrear lo que sostenemos como alternativa válida para nuestra realidad sanitaria, la Atención Primaria de la Salud, como estrategia.

Fuimos a Huínganco, muchos, pensando en que asistiríamos a los funerales de MR y nos encontramos con que hay muchos con ganas y empuje, con propuestas y compromiso. El 4 de abril dimos los primeros pasos a lo que puede ser una nueva época de la SMR signada por la participación, la descentralización, el debate y el crecimiento; de nosotros socios de SMR pero por sobre todo trabajadores en APS, depende de que esto no quede en una mera expresión de deseos Somos capaces?...

D.E. Manoukian

Instituto de Salud Colectiva

A PROPOSITO DE FEDERALISMO  
Universidad Nacional de Lanús

Fue sentida la necesidad de crear un mecanismo participativo que asegure un funcionamiento descentralizado de la SMR, se llegó al acuerdo en la Asamblea, que cada

nivel local y zonal lo organice de la manera que crea conveniente, no habiendo para ello (de momento), necesidad de modificar el Estatuto. De todas maneras es imprescindible la figura del vocal de zona en la CD., pues su ausencia <sup>(aisla)</sup> a la misma de realidades que no puede dejar de manejar. Se recuerda que cada Zona debe elegir un vocal titular y dos suplentes. Como es probable que a la próxima reunión de CD. no estén nombrados aún todos los vocales, pedimos que de todas maneras asistan representantes de todas ellas, pues creemos que los temas a discutir son claves para la sociedad.

### INFORMACIÓN GREMIAL

SE suspendieron las medidas de fuerza decretadas por la Coordinadora de Gremios Estatales como plan de lucha por el logro de los 250 Australes de básico. En el día de la fecha, el ministro de Economía y O.P. de la provincia se reunió con los integrantes de esta Coordinadora, y se decidió la formación de una comisión de estudio que se reunirá en los próximos días para acordar con el gobierno provincial, el cumplimiento de las demandas salariales.

### VI Jornadas de la S.M.R.

Pasó demasiado tiempo entre las V y las VI jornadas, y en todo este tiempo, casi llegamos a ser un grupo disperso de personas haciendo esfuerzos que apuntan a una misma dirección, pero incoordinados entre si. Y esta es una de las conclusiones generales que nos dejan las VI.

Otra que se desprendió, fue la generalidad como cien

cia que tiene mucho que decir, a través de sectores que con su aporte en estas jornadas, realmente las jerarquizaron los "no médicos". Por otro lado vivimos todos con mucha satisfacción, la comprobación de que el generalismo crece como ciencia, vocación y camino de nuestros generalistas; siendo cada vez mas aislada la concepción del mismo como camino hacia la especialización...

### REUNION DE C.D. AMPLIADA

El Domingo 10 de Mayo a las 10hs. en Zapala, se realizará la próxima reunión de C.D ampliada. El temario a tratarse será:

- Traspaso de la C.D. saliente a la entrante de acuerdo a reglamentación.
- Metodología y cronogramas para el cumplimiento de los objetivos que surgieron en la Asamblea:
  - +Inclusión de nuevos socios
  - +Cuota societaria para socios no profesionales (en Asamblea quedó fijada como el 1% del sueldo, pero no se fijó cuota para los que no son empleados de la pcia.)
  - +Trabajo gremial para éste período
  - +Reuniones presenciales de capacitación
- Otros temas a consideración de los socios (inevitablemente se incluirá el análisis de los sucesos que sacudieron al país en estos días)

### LA CONSIGNA ES ASISTIR

Y El pedido expreso de nuestro nuevo Presidente:

‡NO ME DEJEN SOLO!...

## NUEVA COMISION DIRECTIVA

Dejamos esto para lo último, y no es casual, es coherente con lo anteriormente expresado:

Presidente: Alejandro Gonzalez Botero

Secretario: Máximo Boero

Tesorero: Carlos Garay

Director de Publicaciones: Ricardo Dudnik

Director de la Revista M.R: Malcon Elder

Vocales Zonales: a designar

Se debe destacar el compromiso de apoyo dado por la C.D.saliente a la nueva C.D

**EXITOS ! ! ! ! !**

PROMESAS PARA EL PROXIMO N° : Copia fiel de las reformas estatutarias; evaluación de la Capacitación en Medicina Familiar a cargo de los actuales capacitantes.

SOCIEDAD DE MEDICINA RURAL

Casilla de Correo 705

8.300 Nqn.

Instituto de Salud Colectiva  
Universidad Nacional de Lanús